
 

 
SÍNTESIS DE NOTICIAS 

LUNES 01 DE NOVIEMBRE DE 2010 
  

MINISTRO 
PREMIARON A LOS MEJORES PISCOS 
En el marco del XIV Festival y XVII Concurso Nacional del Pisco, que se realizó en Plaza San 
Miguel, el ministro de la Producción, Jorge Villasante, premió a los mejores piscos del 
2010. El máximo galardón “Gran Medalla de oro, Ganador de Ganadores”, fue entregado a 
Conqueror Import Export, por haber obtenido el máximo puntaje durante el proceso de cata. 
Villasante Araníbar precisó que de enero a setiembre de 2010, las exportaciones de nuestro 
destilado crecieron en 33,4% siendo los Estados Unidos nuestro principal comprador (36%), 
Seguido de Chile (16%), España (9%), Colombia (5%), Argentina (5%) y Ecuador (5%). 
(Trome 10 – En fotografía se observa al ministro de la Producción visitando exposición de 
pisco) 
  
PREMIAN A LOS MEJORES PISCOS DEL AÑO 2010  
El ministro de la Producción, Jorge Villasante, premió ayer a los mejores piscos del año 
2010 en el marco del XIV Festival y XVII Concurso Nacional del Pisco, evento que se realizó 
en San Miguel. El máximo galardón “Gran Medalla de Oro, Ganador de Ganadores”, lo recibió 
la empresa Conqueror Import Export. (Correo 3 – En fotografía se observa a ministro de la 
Producción entregando medalla) 
  
PREMIACIÓN 
El ministro de la Producción, Jorge Villasante, premió ayer a los mejores piscos del año 
2010, en el marco del XIV Festival y XVII Concurso Nacional del Pisco, certamen que se 
viene desarrollando en el Centro de Convenciones y Eventos Claro, en Plaza San Miguel, 
hasta hoy.   (Expreso 16) 
http://www.expreso.com.pe/edicion/index.php?option=com_content&task=view&id=119661
&Itemid=34 
  
PRODUCCIÓN DE PISCO AUMENTÓ EN 68 POR CIENTO EN EL ÚLTIMO QUINQUENIO, 
INFORMA PRODUCE 
La producción de Pisco en el país aumentó aproximadamente en 68 por ciento desde el año 
2005 a la fecha, informó el ministro de la Producción, Jorge Villasante, quien premió a 
los mejores piscos del año 2010, en el marco del XIV Festival y XVII Concurso Nacional del 
Pisco  Son más de 370 empresas productoras reconocidas formalmente que producen el licor 
de bandera y que, por lo tanto, tributan para el desarrollo del país.  “En el último año en 
particular se ha visto registrado un crecimiento del orden del 18 por ciento en función del 
período 2008-2009”, expresó. Sostuvo que algunas empresas productoras satisfacen el 
mercado local pero también van exportando el licor. En ese sentido, aconsejó a los 
productores pensar en la asociatividad. “Es decir no solamente pen sar en que yo tengo una 
identidad y que debo mantenerla hasta el final, sino que para llegar muchas veces a 
posicionar un producto y una marca determinada puedo asociarme”, explicó. (Andina, El 
Peruano) 
http://www.andina.com.pe/Espanol/Noticia.aspx?id=7+vIGopZC/Y= 
  
LOS REYES DEL ESPIRITUOSO: CONOZCA A LOS GANADORES DEL CONCURSO 
NACIONAL DE PISCO 
El ministro de la Producción, Jorge Villasante, informó que la elaboración de nuestro 
destilado de uva aumentó en 68% en los últimos cinco años 
El pisco, al igual que el cebiche, es sinónimo de peruanidad; y esto lo saben muy bien Carlos 
Romero (Piscos Campos de Encanto) y Marco Antonio Zúñiga (Piscos Majes Tradición), dos 
productores de nuestra bebida de bandera que hoy ganaron el XVII Concurso Nacional de 
Pisco. Zúñiga, quien ganó la medalla de oro en la categoría Pisco Mollar, indicó a 
elcomercio.pe que el secreto para producir un licor de calidad es tener un viñedo bien 
ubicado, con historia, y sobre todo que los pisqueros le pongan pasión, esfuerzo y técnica. 
(…) EL NIVEL DE PRODUCCIÓN AUMENTÓ. De otro lado, el ministro de la Producción, Jorge 
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Villasante, informó hoy que la elaboración de pisco aumentó en 68% en los últimos cinco 
años. Son más de 370 las empresas reconocidas formalmente que producen el licor de 
bandera y que, por lo tanto, tributan para el desarrollo del país. “En el último año en part 
icular se ha visto registrado un crecimiento del orden del 18% en función del período 2008-
2009”, expresó. Sostuvo que algunas empresas productoras satisfacen el mercado local pero 
también van exportando el licor. En ese sentido, aconsejó a los productores pensar en la 
asociatividad. “Es decir no solamente pensar en que yo tengo una identidad y que debo 
mantenerla hasta el final, sino que para llegar muchas veces a posicionar un producto y una 
marca determinada puedo asociarme”, explicó. PERSPECTIVAS. Villasante manifestó que el 
Ministerio de la Producción (Produce) apuesta por el crecimiento de la producción del Pisco. 
“Hay más o menos en el país 14 mil 800 hectáreas que están destinadas a la producción de 
la vid, sin embargo de estas hay más de siete mil que están destinadas exclusivamente a la 
producción de vino”, expresó. Por consiguiente indicó que su sector anhela que el 
crecimiento de 18% registrado en este período con relación al año anterior pueda sobrepasar 
el próx imo año el 20%. (El Comercio Web – Incluye video con declaraciones del ministro de 
la Producción) 
http://elcomercio.pe/gastronomia/662238/noticia-reyes-espirituoso-conozca-ganadores-
concurso-nacional-pisco 
  
PREMIAN A LOS MEJORES PISCOS DEL 2010 
El ministro de la Producción, Jorge Villasante Araníbar, premió hoy a los mejores 
piscos del año 2010, en el marco del XIV Festival y XVII Concurso Nacional del Pisco, 
certamen que se viene desarrollando desde el viernes 29 de octubre al lunes 01 de 
noviembre en el Centro de Convenciones y Eventos Claro, en Plaza San Miguel. En una 
emotiva ceremonia el titular del Sector entregó el máximo galardón “Gran Medalla de Oro, 
Ganador de Ganadores” a la empresa Conqueror Import Export S.A.C., por haber obtenido el 
máximo puntaje durante el proceso de cata en el XVII Concurso Nacional del Pisco. De la 
misma manera, resultaron triunfadoras, con medallas de oro, las empresas Majes Tradición 
S.A.C. (categorías Pisco Negra Criolla y Pisco Mollar), Moncal S.A.C. (categoría Pisco Italia), 
Viña de Pitis S.R.L. (categoría Pisco Acholado), Alvarado Rivadeneyra (categ oría Pisco 
Uvinas), Luis Pisconte Bravo (categoría Pisco Moscatel), Antonio Biondi e Hijos S.A.C. 
(categoría Pisco Mosto Verde No Aromático), Julio Sotelo Alca (categorías Pisco Torontel y 
Pisco Albilla), Alberto Di Laura Viccina (categoría Pisco Mosto Verde Aromático), y Conqueror 
Import Export S.A.C. (categoría Pisco Quebranta). (La República web – Se observa fotografía 
de los ganadores juntando copas de pisco junto al ministro de la Producción) 
http://www.larepublica.pe/sociedad/31/10/2010/premian-los-mejores-piscos-del-2010 
  
BODEGAS TACNEÑAS ENTRE LOS GRANDES DEL PISCO 
Tacna.- En el marco del XIV Festival y XVII Concurso Nacional del Pisco, el ministro de la 
Producción, Jorge Villasante Araníbar, premió a los mejores piscos del año 2010, 
certamen que se viene desarrollando desde el viernes 29 de octubre al lunes 01 de 
noviembre en el Centro de Convenciones y Eventos Claro, en Plaza San Miguel. En una 
emotiva ceremonia el titular del Sector entregó el máximo galardón "Gran Medalla de Oro, 
Ganador de Ganadores" a la empresa Conqueror Import Export S.A.C., por haber obtenido el 
máximo puntaje durante el proceso de cata en el XVII Concurso Nacional del Pisco. De la 
misma manera, resultó triunfadora, con medalla de plata, la empresa tacneña Viñedos del 
Sur de propiedad de Pastor Pacheco Huamaní en la categoría Pisco Puro no aromático de uva 
negra criolla. En declaraciones a Radio Uno, el representante de la Asociación Regional de 
Productores de Vino y Pisco Rigoberto Sosa Ramos señaló que Tacna esta entre los grandes 
del pisco. "Me siento feliz y orgulloso. Mas allá de las bodegas tacneñas esta la región de 
Tacna y a las 14:00 hrs. tuvimos la grata noticia cuando se dio a conocer a todos los 
peruanos de que Tacna obtenía la medalla de plata en la categoría pisco puro no aromático 
de uva negra criolla de Viñedos del Sur de propiedad de Pastor Pacheco Huamaní", expresó. 
(Radio Uno – Tacna) 
http://www.radiouno.com.pe/index.php?option=com_content&task=view&id=17504&Itemid
=27 
  

MYPE E INDUSTRIA 
XVII CONCURSO NACIONAL DEL PISCO  
El Ministerio de la Producción desarrolla el XIV Festival y el XVII Concurso Nacional del Pisco, 
que empezó el 29 de octubre y que concluye hoy 1º de noviembre en el Centro de 
Convenciones y Eventos Claro, en Plaza San Miguel. Se elegirán a los mejores piscos del año 
2010. (La República 17) 

https://webmail.regioncallao.gob.pe/exchweb/bin/redir.asp?URL=http://elcomercio.pe/gastronomia/662238/noticia-reyes-espirituoso-conozca-ganadores-concurso-nacional-pisco
https://webmail.regioncallao.gob.pe/exchweb/bin/redir.asp?URL=http://elcomercio.pe/gastronomia/662238/noticia-reyes-espirituoso-conozca-ganadores-concurso-nacional-pisco
https://webmail.regioncallao.gob.pe/exchweb/bin/redir.asp?URL=http://www.larepublica.pe/sociedad/31/10/2010/premian-los-mejores-piscos-del-2010
https://webmail.regioncallao.gob.pe/exchweb/bin/redir.asp?URL=http://www.radiouno.com.pe/index.php?option=com_content%26task=view%26id=17504%26Itemid=27
https://webmail.regioncallao.gob.pe/exchweb/bin/redir.asp?URL=http://www.radiouno.com.pe/index.php?option=com_content%26task=view%26id=17504%26Itemid=27


http://www.larepublica.pe/archive/all/larepublica/20101101/17/node/298964/total/28587/p
agina 
  
DINAMISMO EN CRÉDITO PARA LAS MYPES   
El gerente del Área de Inteligencia Comercial de Mibanco, César Fernández, informó que se 
observa un mayor dinamismo en la demanda crediticia de las micro y pequeñas empresas 
(Mypes) en las últimas semanas, anticipando los preparativos para las fiestas de fin de año. 
Además previó que las colocaciones de créditos por la campaña navideña crecerán 18% este 
año. (La República 15, Expreso 16, La Primera 11, La Razón 13) 
http://www.larepublica.pe/archive/all/larepublica/20101101/15/node/298959/total/14/pagin
a 
  
PRECIOS BAJARON 0.14% EN OCTUBRE, SEGÚN EL INEI 
Por segundo mes consecutivo, los precios cayeron 0.14% en octubre en Lima Metropolitana, 
de acuerdo con el Instituto Nacional de Estadística e Informática (INEI), que publicará hoy 
las cifras de inflación. El resultado se debió, principalmente, al descenso en 0.68% en los 
precios del grupo Alimentos y Bebidas. Algunos de los productos que bajaron y que tienen 
alta incidencia en la canasta familiar fueron el pollo (-8.1%), los huevos a granel (-15.1%), 
la papa blanca (-9.2%), la cebolla (-14.6%) y el choclo (-20.8%). (…)  PBI POSITIVO. El 
INEI también dará a conocer el avance de la actividad económica de setiembre. Así, el 
consumo interno de cemento –indicador que forma parte de la medición del sector 
Construcción– creció 22.03%, mientras que la producción de electricidad aumentó 7.37% y 
el sector agropecuario avanzó 4.08%. En contraste, la pesca retrocedió 36.13% y el sector 
Minería e Hidrocarburos bajó 2.74%. (Perú.21-9) 
  
EN RECTA FINAL ESTUDIO DE INCENTIVO A ALGODONEROS 
El Ministerio de Agricultura tendrá listo a finales de año un estudio que permitirá conocer a 
los algodoneros que requieren incentivos para ser más competitivos, señaló su director 
general de Competitividad Agraria, Víctor Noriega. En noviembre del año pasado, con el 
objetivo impulsar la cadena productiva del algodón, el ministerio evaluó mantener los 
incentivos a la formalización en su comercio para este año, los cuales ascendieron a ocho 
nuevos soles por quintal. (La Primera 11) 
http://www.diariolaprimeraperu.com/online/economia/datos-economicos_73340.html 
  
NELAPSA APUESTA POR NUEVOS MERCADOS 
Hace un año Nelapsa, brazo textil del grupo Sarfaty, empezó a exportar, de manera 
silenciosa, hilados de acrílico a seis países de Latinoamérica. Giovanni Arditto, gerente de la 
División de Hilados, precisa que su objetivo es diversificar clientes y atender la demanda 
insatisfecha en Chile, Argentina, Colombia y otros mercados. “Hoy nuestras exportaciones ya 
representan el 30% de nuestros ingresos pero la meta es que en el mediano plazo estas 
lleguen hasta un 50%”, afirma. (El Comercio – Día 1 – 13) 
  
TRUPAL MEJORA SUS VENTAS 
La crisis comienza a ser un episodio del pasado para nuestros exportadores. Esto lo tiene 
muy claro Trupal, empresa del grupo Gloria que abastece de cajas de cartón al sector. Según 
el subgerente general, Juan Carlos Verme, este año las ventas crecieron en un 20% con 
relación al 2009. Según explicó, han percibido una importante recuperación de las 
exportaciones en el sector industrial, tanto de textiles como de la agroindustria. En especial, 
refirió que la agroexportación viene con fuerza. Por el momento, se preparan para la 
campaña de mangos (diciembre a enero), período en el que trabajarán al 100% de su 
capacidad instalada. (El Comercio – Día 1 – 13) 
  
DEMANDA 
La industria productora de alimentos balanceados para perros ha crecido a un ritmo 
promedio de 40% durante los últimos cinco años, manifestó el gerente comercial de la 
empresa Rinti, Eduardo Chaman. (La Primera 10) 
  
AUMENTA 
La exportación de cacao peruano creció 17% entre enero y agosto de este año, al totalizar 
envíos al exterior por US$ 50 millones, informó la Asociación de Exportadores (Adex). (La 
Primera 16) 
  
OECHSLE EN JIRÓN DE LA UNIÓN 
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La tienda por departamentos del grupo Interbank, Oechsle, estaría alistándose para 
inaugurar una nueva tienda en el Jirón de la Unión, apuntando a aprovechar esta campaña 
navideña. Este rumor está respaldado en que desde hace algunas semanas se están 
desarrollando trabajos de construcción en el interior y exterior del otrora local del Banco 
Interbank, ubicado en la esquina de los jirones Huancavelica y De la Unión, en el Centro de 
Lima. Este sería el sexto local de esta cadena de tiendas en el país. (El Comercio – Día 1 – 4) 
  
REAL PLAZA PRIMAVERA ABRIRÁ SUS PUERTAS EL PRÓXIMO 15 DE DICIEMBRE 
A fin de ampliar su oferta y renovar su imagen acorde con los estándares actuales, Real 
Plaza decidió remodelar uno de sus primeros centros comerciales: Primavera Park Plaza. 
Ahora bajo el nombre de Real Plaza Primavera, el centro comercial contará con 100 tiendas 
en total. Entre las empresas participantes están Pascuale Hermanos, Michelle Belau, Crisol y 
GMO. (El Comercio – Día 1 – 8) 
  
WONG RETOMA EL ALZA 
Las ventas netas de Supermercados Wong, luego de la leve caída experimentada en el 2009, 
retomaron el crecimiento en el primer trimestre del 2010. Juan Manuel Parada, gerente 
general de Supermercados Wong, señaló que entre el 2000 y el 2009, el crecimiento 
promedio anual ha sido de 7,8%. Cabe indicar que en el 2008 comenzó en el Perú la era 
Cencosud, propietaria de Supermercados Wong. (El Comercio – Día 1 – 8) 
  
LA OTRA EMPRESA DE INKÍA ENERGY 
El grupo Inkía Energy (propietario de Kallpa Generación) participará en el concurso para la 
construcción de tres plantas de generación de reserva fría en Piura, Trujillo y Moquegua –
promovido por Pro Inversión– a través de una nueva subsidiaria, la empresa Samay, creada 
específicamente para ello y nombrada (como Kallpa) con un vocablo quechua. La intención 
de crear una nueva filial se debería a la enorme carga financiera de Kallpa producto de su 
agresiva expansión en el mercado eléctrico peruano. (El Comercio – Día 1 – 4) 
  

PESQUERÍA 
USARÁN CÁMARAS PARA GRABAR A DEPREDADORES DEL MAR 
Chimbote.- El presidente de la Asociación de Armadores Artesanales de Chimbote, William 
Hernández Collazos, anunció que -desde esta semana- sus asociados usarán cámaras de 
video para registrar cuando las naves industriales depreden los recursos hídricos dentro de la 
zona intangible, destinada para el consumo humano directo. (Correo 6) 
http://correoperu.pe/correo/nota.php?txtEdi_id=4&txtSecci_parent=0&txtSecci_id=79&txtN
ota_id=469516 
  
ISLA DE ONS DUPLICA SU CUOTA 
La familia Pazos continúa avanzando en su camino para afianzar su participación en la pesca. 
Hace unos meses, su brazo pesquero, Isla de Ons, adquirió tres embarcaciones que 
pertenecían a Pesquera Ribaudo. La transacción, en la que invirtió US$13 millones, le 
permitió duplicar su capacidad de captura, al pasar de 15.650,25 toneladas a más de 29.000 
toneladas. Los Pazos, que también tienen una participación en Pesquera Centinela, no 
descartan en un futuro vender su cuota de captura a sus socios (el grupo Romero) para 
ganar eficiencias. Actualmente, Isla de Ons abastece de materia prima a las plantas de 
Tambo de Mora (lca), Chancay (Lima) y Arequipa de Centinela. (El Comercio – Día 1 – 21) 
  
COPEÍNCA MODERNIZA SU FLOTA 
Los tres barcos que mandó construir la familia Dyer a mediados de este año estarán 
operativos en la primera temporada de pesca de anchoveta del 2011. Según Samuel Dyer 
Coriat, gerente general de Copeínca, el objetivo de esta iniciativa, en la que invirtieron 
US$25 millones, es ganar eficiencias y reemplazar embarcaciones que tienen más de 30 años 
de antigüedad, por una flota de mayor tamaño y más moderna. El ejecutivo dijo que para la 
segunda temporada de pesca del 2010 saldrán a pescar con 28 de los 65 barcos que poseen. 
“Cerca de 37 embarcaciones serán parqueadas en un almacén, como resultado de la 
implementación del sistema de cuotas individuales (que obliga a reducir el esfuerzo 
pesquero)”, dijo. Dyer Coriat señala que la familia no tiene previsto aumentar su cuota de 
captura por el momento. “Nuestra estrategia fue crecer lo más que se pudiera antes de que 
se im plementara el sistema y no nos equivocamos pues ahora los precios están muy altos”, 
refirió. Hoy concentran el 10.8% de la cuota de la parte centro-norte. (El Comercio – Día 1 – 
21) 
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ACTUALIDAD 
INVERSIÓN EXTRANJERA SUMA US$3,444 MLLNS. 
En el primer semestre del año, el Perú captó inversión extranjera directa (IED) por US$3,444 
millones, según la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal). “En 2010, 
México, Chile y Perú muestran una recuperación importante como receptores de IED”, señala 
el informe. Brasil lidera con US$17,130 millones captados. (Perú.21-10, La Primera 10) 
http://peru21.pe/impresa/noticia/mas-informacion/2010-11-01/288898 
PERÚ INICIA PROCESO DE MODERNIZACIÓN EN LA GESTIÓN DE LOS RECURSOS 
HÍDRICOS   
Con una inversión de US$ 43 millones financiados por el Banco Mundial (BM) y el Banco 
Interamericano de Desarrollo (BID), el Perú iniciará el proyecto de modernización de la 
gestión de los recursos hídricos en el país.  La Autoridad Nacional del Agua realizó el 
lanzamiento oficial del “Proyecto de Modernización de la Gestión de Recursos Hídricos” 
(PMGRH), que fortalecerá la capacidad de las instituciones involucradas en el uso eficiente, 
sostenible y equitativo de este vital recurso natural. Ello frente a la actual problemática de 
desabastecimiento, desperdicio,  contaminación y otros que afectan nuestros recursos 
hídricos.  En ese sentido, el jefe de la Autoridad Nacional del Agua, Carlos Pagador Moya, 
señaló que se trata de un proyect o inédito que coloca al Perú a la vanguardia de los nuevos 
desafíos mundiales como son el cambio climático, la reducción de conflictos por el agua, el 
desarrollo de planes de getión participativo, el incremento de la eficiencia en la distribución y 
la mejora de la calidad del agua.  (Expreso 16) 
  
'CHUPONEARON’ AL CONSEJO DE SEGURIDAD NACIONAL EN PALACIO 
Todo parece indicar que en el Perú nadie está libre de los 'chuponeadores‟. Hasta el 
presidente Alan García, el Consejo de Seguridad Nacional y los órganos de inteligencia son 
vulnerables a estas prácticas ilegales de sujetos a los que no importa si las reuniones son 
secretas y se discuten planes para garantizar la seguridad de todo el país. Panorama 
presentó anoche un informe sobre la aparición, en Cajamarca, de un paquete de correos 
electrónicos que contienen audios sobre la reunión secreta del Consejo de Seguridad 
Nacional, realizada en el Salón del Consejo de Ministros, en el interior del propio Palacio de 
Gobierno, el 25 de mayo de 2007. En el audio se escucha al jefe de Estado destacar el doble 
propósito de la convocatoria: la aprobación del Plan Anual de Inteligencia y el Planeamiento 
Estratégico para la lucha contra el terrorismo. (Perú.21-5) 
  
LOURDES PROPONE A MECHE ARÁOZ COMO CANDIDATA DE ALIANZA PPC-APRA  
La lideresa del Partido Popular Cristiano (PPC), Lourdes Flores Nano, empezó a jugar otra 
carta para las elecciones generales del 2011 ante la posibilidad, al parecer cada vez más 
evidente, de que no logre restablecer la alianza con Luis Castañeda Lossio, líder de 
Solidaridad Nacional.  Esta vez, la presidenta del PPC planteó un acuerdo con el Apra para 
los próximos comicios generales y llevar como candidata presidencial a Mercedes Aráoz, ex 
ministra de Economía.  Así, Flores lanzó la propuesta, a la que denominó „una hipótesis de 
trabajo‟, para que sea discutida por los pepecistas, aunque admitió que esa idea no 
necesariamente tenga respaldo al interior de su partido pues dijo que son „rivales históricos‟ 
del Apra y que se tendría que vencer algunas barreras.  (La República 3) 
http://www.larepublica.pe/archive/all/larepublica/20101101/3/node/299026/total/15/pagina 
  
HACKEAN PÁGINA DE LA POLICÍA   
La mañana de ayer, un sujeto apodado “Jardha”, hackeó la página web de la Policía Nacional. 
Así, desde las ocho de la mañana se podía leer en la página www.pnp.gob.pe, el mensaje 
“Atrápenme si pueden”, y más abajo “vulnerabilidad 0DAY IIS (encontrada por mi)”. El autor 
de esta intervención deja incluso sus correos electrónicos a manera de burla final. Al 
respecto, el coronel Sergio Monar Moyoli, director de Telemática de la Policía Nacional, indicó 
que el servidor que fue vulnerado no tiene conectividad con los sistemas de seguridad de la 
PNP, por lo que no representa peligro. (Expreso 13) 
http://www.expreso.com.pe/edicion/index.php?option=com_content&task=view&id=119671
&Itemid=35 
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